



Im Frühjahr 2008 erhielten die Ämter der Stadt Stuttgart von ihrem Oberbürgermeister den Auftrag, sich verstärkt Gedanken über die Förderung benachteiligter Kinder zu machen. Der direkte Anlass war die Diskussion in den Medien, wonach viele Kinder aus Kostengründen nicht einmal das Mittagessen bezahlen konnten, welches in der öffentlichen Schule im Rahmen der Nachmittagsbetreuung angeboten wurde. Aus diesem Anlass entwickelte die Stuttgarter Musikschule ein Unterrichtsmodell, welches gebührenfrei vorwiegend in Kooperation mit Hauptschulen für Kinder der 5. und 6. Klasse sowie für Grundschulen angeboten werden sollte. Dazu ist anzumerken, dass Kinder aus Hauptschulen bis zu diesem Zeitpunkt nur ausnahmsweise zum klassischen Musikschul Klientel gehörten.

Das spezielle Unterrichtsmodell „Stark durch Musik“ ermöglichte nun die Integration von Kindern aus bildungsbenachteiligten Milieus.

Die Stadt Stuttgart übernimmt die kompletten Kosten für eine Personalstelle, Fortbildung und Sachmittel.

13 Grund- und Hauptschulen
mit je 2 Klassen



seit 2009/2010

Stuttgarter Musikschule



Teamteaching
im Tandem

Klassen 1-6 in
Brennpunktschulen



gebührenfreie Teilnahme

In den Regelunterricht integriert
In Erweiterung der Bildungspläne und -standards
für Grund- und Hauptschulen



Unterrichtsinhalte

- Musik und Sprache
- Stimme und Bewegung
- Musik und Instrumente
- Musik und Medien

